

La vinculación con la colectividad desde los contenidos programáticos de las asignaturas

MARIO GRANJA AGUINAGA

*Coordinador de Vinculación de la Escuela de Negocios y Comercio Internacional
mgranja@pucesi.edu.ec*



Integrantes de la oficina de CICO PUCE-SI.

La Escuela de Negocios y Comercio Internacional, ENCI, inició un nuevo modelo de vinculación con la colectividad mediante la participación de docentes y estudiantes a través de proyectos que nacen de los propios contenidos de las asignaturas en beneficio de la colectividad.

Este nuevo modelo, que cumple con la normativa aprobada para el efecto por la Comisión de Vinculación de la Universidad, plantea la necesidad de querer integrar a la totalidad de docentes y estudiantes de la ENCI en proyectos básicos de vinculación con la colectividad, estructurando, en todas las asignaturas de las diferentes carreras, equipos de estudiantes en el aula que trabajan en la investigación y aplicación de conocimientos de una temática derivada de los contenidos de la asignatura.

Así por ejemplo, los estudiantes de Sexto Nivel de la Carrera de Administración durante el período académico febrero-junio 2010 realizaron proyectos de consultoría en merchandising con el propósito de que algunas microempresas de la ciudad de Ibarra puedan contar con una alternativa de mejoramiento de la presentación de su local. Este trabajo lo realizaron dentro de las actividades programadas de la asignatura de Mercadotecnia I, la misma que entre los temas de sus contenidos programáticos tiene al MERCHANDISING. La tarea inicia con una investigación teórica sobre el tema, se sigue con el estudio de casos, luego la definición de la metodología de consultoría para la aplicación en empresas y finalmente con el proceso que establece la

Comisión de Vinculación de la sede: 1) registro de identificación de las necesidades de la comunidad; 2) plan de trabajo del proyecto de vinculación; 3) seguimiento al cumplimiento del avance del proyecto; 4) la encuesta de satisfacción a los actores o beneficiarios de actividades de vinculación; y, 5) la evaluación del proyecto por parte del docente.

Esta prueba piloto arroja resultados satisfactorios, ya que en una sola asignatura de un solo paralelo se lograron efectuar varios proyectos, los cuales beneficiaron a algunas MIPYMES de la localidad, como PROVESUM Cía. Ltda., Gimnasio ALLIV GYM, Distribuidora "KLASCE", Papelería "LA CASA DE LA MOCHILA", FASHIONLANA, Comida rápida "CORRECAMINOS", FERRAGUI Cía. Ltda., entre otras

La ENCI, con base en esta experiencia, se encuentra en un proceso de mejora del modelo de trabajo de vinculación que permita dar mayor solidez a los resultados de mejoramiento de las MIPYMES de la ciudad, la provincia y la región. Para ello, se estudia la posibilidad de reforzar estas actividades de vinculación con una investigación más pertinente y la estructuración creativa de nuevas alternativas de proyectos de vinculación, como pueden ser, aparte de consultoría, asesoramiento, asistencia técnica, capacitación, formulación de proyectos de inversión, desarrollo de emprendimientos, etc.